

fundación



Ef Instituto de
Estudios Fiscales



**La Real Academia de Ciencias Morales y Políticas, el
Instituto de Estudios Fiscales y la Fundación ICO
presentan dos nuevas obras de la colección “Clásicos del
Pensamiento Económico español”**

- **Con la publicación de dos antologías poco conocidas y en parte inéditas de Mateo Lisón y Viedma y Gabriel Rodríguez y los estudios introductorios de Manuel Martín Rodríguez y Salvador Almenar Palau respectivamente se inicia la cuarta época de la colección.**
- **Se trata del conjunto de obras más importante sobre pensamiento económico español, con gran proyección internacional gracias a la publicación de los estudios introductorios en inglés.**

Madrid, 12 de junio de 2017.- El presidente de la Real Academia de Ciencias Morales y Políticas (RACMYP), Juan Velarde, el presidente de la Fundación ICO, Pablo Zalba, el académico bibliotecario, Pedro Schwartz y el director del Instituto de Estudios Fiscales, José Alberto Plaza, han presentado las dos nuevas obras de la colección de “Clásicos del Pensamiento Económico español”.

Los libros “Discursos y apuntamientos” de Mateo Lisón y Viedma y “Apuntes de Economía Política” de Gabriel Rodríguez, y los estudios introductorios de Manuel Martín Rodríguez y Salvador Almenar Palau, respectivamente, buscan potenciar “la vuelta a los clásicos” a la hora de debatir sobre las actuales políticas económicas. Con

estas obras se inaugura la cuarta etapa de esta colección, que suma un total de 31 volúmenes.

Esta colección es la mayor y más importante recopilación de escritos sobre la historia del pensamiento económico español, revisada y actualizada con la publicación de estudios introductorios y con una proyección internacional gracias a su publicación en inglés.

“Discursos y apuntamientos”, dirigido por el profesor Manuel Martín Rodríguez colecciona los escritos de Mateo Lisón y Viedma, procurador en Cortes y consejero de Felipe IV. Contrario y crítico del Conde-Duque de Olivares fue uno de los que encabezaron la resistencia a la red de “erarios” ideada por aquel para recaudar fondos que sirvieran para financiar los gastos militares de la Corona. Un título cuya reedición es de gran interés porque arroja luz sobre el enfrentamiento de éste con las Cortes y fuerzas vivas de Castilla y aporta material de estudio para el conocimiento del mejor mercantilismo desde la óptica del siglo XVII.

En el caso de **“Apuntes de Economía Política”**, el profesor Salvador Almenar Palau ha recogido los apuntes y conferencias más importantes de Gabriel Rodríguez, que tanto pesaron en la opinión pública de mitad del siglo XIX y, sobre todo, ha incluido las míticas y perdidas lecciones de economía matemática de Rodríguez en la escuela de Ingenieros de Caminos. Una recopilación que representa el punto de partida para la reconsideración del pensamiento y análisis de las contribuciones económicas del autor.

El presidente de la Fundación ICO, Pablo Zalba, ha puesto de manifiesto la importancia del pensamiento de estas dos figuras para entender el papel del Estado en la economía. Zalba ha destacado “la importancia que tiene la recuperación de todos los autores de esta Colección y su puesta en relieve, para potenciar la vuelta a los clásicos, a su lectura, a debatir sobre sus ideas, sabiendo que son universales y la base para la aplicación de muchas políticas económicas que nos afectan actualmente como ciudadanos”.

Sobre la Colección de clásicos del pensamiento económico español

La Colección “Clásicos del Pensamiento Económico español” fue creada por el profesor Fuentes Quintana en 1974.

La Fundación ICO colabora con la Real Academia de Ciencias Morales y Políticas (RACMYP) en su colección desde el año 2000 con la edición de “Escritos económicos” de Gaspar Melchor de Jovellanos, a los que siguieron “El Krausismo económico español” y “Manuel Colmeiro Penido” en 2005, “Escritos monetarios” de Raimundo Fernández Villaverde, en 2006 y las “Obras de Antonio Flores de Lemus” en 2010. Todos ellos pertenecen a la Tercera y Cuarta época de esta colección.

En virtud de esta colaboración la Fundación ha contribuido al rescate de estos autores y textos y a su puesta en valor, incrementando el conocimiento de la historia del pensamiento económico español.

Prensa Fundación ICO

Ángeles Sancho
Comunicación Fundación ICO
T. 91 592 1585
Angeles.sancho@ico.es

Gabinete de Prensa de Fundación ICO:

Mar San Segundo
T: 625 87 35 12
Email: msansegundo@ulled.com

ulled BARCELONA